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Зерно: как цены
складываются
Главное управление агропромышленным комплексом Воронежской
области направило в районы области телеграммы с рекомендуемыми
ценами на зерно. Пшеницу 3<го класса управление советует реализовы<
вать по четыре с половиной рубля за килограмм, 4<го класса < по 4 руб.,
фуражное зерно и ячмень < по 3 руб. 80 коп., горох < по 4 руб. 50 коп. за
килограмм, что в целом в три<четыре раза выше прошлогоднего уровня на
тот же период. При подсчете стоимости зерна учитывался весь комплекс
затрат сельхозтоваропроизводителей, а также закупочные цены, предла<
гаемые в эти дни в соседних областях Черноземья.

А вот губернатор Саратовской облас�
ти Дмитрий Аяцков на селекторном сове�
щании с главами районов во вторник
предложил зерновым хозяйствам повре�
менить с продажей зерна. Агентство Аг�
роФакт сообщает, что саратовский глава
рассказал о том, что в регионе «уже по�
явились аферисты», которые предлагают
крестьянам продавать зерно по цене 2
рубля за килограмм. По словам Аяцкова,
на зерновом рынке ожидается переизбы�
ток фуражного зерна, а продовольствен�
ное может вырасти в цене до 7 и более
рублей за килограмм.

По предварительному обследованию
Росгосхлебинспекции, доля продоволь�
ственной пшеницы в уже приблизивших�
ся к завершению уборки регионах соста�
вила 63 процента против 75 на аналогич�
ную дату прошлого года, причем доля
сильной и ценной пшеницы снизилась с
35 процентов до 20.

  В Государственной хлебной инспек�
ции по Ростовской области утверждают,
что качественные характеристики зерна
урожая нынешнего года значительно
превосходят показатели прошлых лет.
Сотрудниками инспекции обследовано
около 1,77 миллиона тонн зерна, из них
15,7 процента отнесено к ценной пше�
нице третьего класса (клейковина 23–
28 процентов), 41,6 процента — к про�
довольственной пшенице четвертого
класса (клейковина — 18–22), оставше�
еся зерно (43 процента) определено как
фуражное. Обычно же доля продоволь�
ственной пшеницы составляет в Ростов�

ской области не более 50 процентов уро�
жая.

Глава ростовского Минсельхозпрода
Вячеслав Василенко сообщил, что на пос�
леднем совещании у губернатора облас�
ти при участии крупнейших экспортеров
зерна, оказывающих наибольшее влия�
ние на формирование закупочных цен,
был определен ряд мер, которые бы по�
зволили сельхозпредприятиям реализо�
вать урожай по выгодным для них ценам.
В частности, было предложено разрабо�
тать и подписать Соглашение, которое,
как выразился вице�губернатор Иван
Станиславов, «осложнило бы жизнь мно�
гочисленным перекупщикам».  Министр
сельского хозяйства даже рекомендовал
сельхозпредприятиям продавать зерно
на экспорт самостоятельно, используя
возможности созданного в Ростовской
области Донского зернового союза.

Кроме того, как сообщил министр, в
настоящее время готовится постановле�
ние губернатора о наделении специаль�
ным статусом трех региональных опера�
торов. Речь идет о неких структурах, ко�
торые бы использовали бюджетные суб�
сидии на приобретение зерна по фикси�
рованным ценам. Какие именно органи�
зации получат специальный статус, ми�
нистр не уточнил, но, по его словам, они
планируют закупать, например, зерно
третьего класса по цене не менее 3,8 тыс.
рублей за тонну (средняя себестоимость
производства зерна в Ростовской обла�
сти — 1,78 тыс. рублей за тонну).

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Светлана Лесных работает продавцом�консультантом парфюмерного магазина «МЭРИЛИН», что на
   Комиссаржевской улице Воронежа. Поздравляем Светлану и ее коллег с Днем работников торговли,
   который отмечается завтра.

КРУПНЫМ  ПЛАНОМ

Вагончик тронулся
Электропоезд повышенной

комфортности в пути проведет
4 часа 40 минут (напомним, что
автобус до Курска едет 5 ча�
сов). Стоимость билета в ваго�
нах электрички от 110 до 130
рублей, стоимость проезда на
автобусе � 160 рублей. Но глав�
ные бытовые преимущества
даже не в этом. Вагоны, изго�
товленные на Воронежском
заводе имени Тельмана, � по�
вышенной комфортности.

Автору этих строк довелось
побывать в готовых вагонах,
которые «под замком» стояли в
одном из корпусов завода, до�
жидаясь отправки на линию.

Эти вагоны  � с мягкими крес�
лами и ковровыми дорожками
� совсем не походили на те, с
которыми у нас ассоциируют�

ся электрички с жесткими си�
деньями и протертым линолеу�
мом.

� Салон вагона, � пояснил в
ходе экскурсии заместитель
начальника вагоносборочного
цеха Валерий Заикин, � разде�
лен на две части телевизион�
ной рамой и откидными столи�
ками под ней. Межоконные па�
нели, карнизы изготовлены из
светлого стеклопластика, кото�
рый придает интерьеру изыс�
канность и домашний уют. Обо�
дранные стены и продуваемые
ветрами рамы окон � все это в
прошлом, электрички сегодня
уютны и комфортны.

Важно и другое: электричка
� самый «демократичный» и до�
ступный вид транспорта. За
символическую плату жители
пригородных поселков и стан�

ций  утром добираются до ра�
боты, а по вечерам имеют воз�
можность приобщиться к бла�
гам городской цивилизации и
культуры. Совершенно очевид�
но, что пригородное сообще�
ние поездов несет большую
социальную нагрузку.

Маршрут пущенного сегод�
ня электропоезда проходит
по нескольким районам Кур�
ской области. Для удобства
пассажиров  отремонтирова�
ны вокзалы на станциях, а
ведь некоторые из них были
просто заколочены досками.
Межобластное сообщение
привлечет дополнительных
пассажиров и оживит жизнь
районов, прилегающих к же�
лезной дороге. Только в  Кас�
торенском районе 23 тысячи
жителей, и половина из них

проживает в зоне железно�
дорожного узла.

Весной этого года началь�
ник Юго � Восточной магистра�
ли Анатолий Володько и губер�
натор Курской области Алек�
сандр Михайлов подписали
Соглашение о деловом сотруд�
ничестве. Пуск электрички � ре�
альное воплощение сотрудни�
чества. Половину стоимости
дизель � поезда � 8,5 миллиона
рублей � оплатило руководство
Курской области, ну а комфор�
табельные вагоны, как уже
было сказано, изготовил Во�
ронежский завод имени Тель�
мана.

Товар лицом
В вагоносборочном цехе

завода имени Тельмана, кро�
ме вагонов электрички Воро�
неж � Курск, в ходе упомянутой
экскурсии я увидел  и еще одно
заводское ноу � хау: вагон с
гладкими стенами. Подобных
в России пока не делают.

(Окончание на 7<й стр.)

Запущен спутник серии «Космос»
С космодрома Плесецк в Архан�
гельской области успешно про�
веден пуск ракеты�носителя
«Космос�3М» с космическим ап�
паратом военного назначения
серии «Космос». Целью запуска
аппарата «Космос» является на�
ращивание орбитальной груп�
пировки военного назначения.
Ему присвоен порядковый но�
мер «Космос�2407». С косми�

ческим аппаратом установлена и поддерживается устойчивая
связь. Бортовые системы аппарата «Космос�2407» функцио�
нируют нормально. «Космос�3М» � двухступенчатая ракета�но�
ситель легкого класса � предназначена для выведения косми�
ческих аппаратов на низкие, средние и высокие орбиты. Ее
головным изготовителем выступает ПО «Полет». Стартовая
масса � 109 т. Масса полезного груза, выводимого на орбиту, �
1500 кг. Длина/диаметр � 32,4/2,8 м. Вероятность безаварий�
ного выведения � 98 процентов. Первый запуск ракеты�носи�
теля «Космос�3М» осуществлен в 1967 году, а в 1971 году он
был взят на вооружение.

Отмену отсрочек ускорят
Командование российской армии намерено ускорить отмену
отсрочек от призыва на военную службу в связи с сокращени�
ем числа призывников. По итогам весенней кампании в армию
были отправлены только 9,5 процента юношей призывного
возраста, что является самым низким показателем за всю
историю России. Хотя заданный президентом план по призыву
был выполнен, укомплектованность армии солдатами и сер�
жантами срочной службы составит только 95 процентов. Гене�
ралитет рассчитывает увеличить число призывников по край�
ней мере вдвое. С этой целью число отсрочек будет сокращено
с ныне действующих 24 до пяти�шести. Такое решение позво�
лит отправлять в армию 20�25 процентов юношей призывного
возраста. Министр обороны России Сергей Иванов подтвер�
дил, что число отсрочек от призыва будет сокращено, однако
пообещал ввести новые правила только к 2008 году.

Найдена берестяная грамота
В Великом Новгороде на археологических раскопках найдена
прекрасно сохранившаяся древнерусская берестяная грамо�
та. По словам специалистов, берестяное «послание из прошло�
го», длина которого составляет около 28 сантиметров, отлично
сохранилось. По слоям обнаружения грамота, предположи�
тельно, датирована концом XII века. Древнерусская берестя�
ная грамота представляет из себя письмо некоего Радько,

адресованное отцу. Радько рассказывает о конфликте в неко�
ем торговом деле и сообщает об убийстве одного из участни�
ков сделки. В берестяной грамоте упоминается город Смо�
ленск, куда был отправлен некий товар.

Бриллианты остались в России
В аэропорту «Шереметь�
ево�2» сотрудники та�
можни задержали граж�
данку России, пытавшу�
юся вывезти из страны
бриллианты, рубины и
сапфиры общей стоимо�
стью в несколько мил�
лионов долларов. В ба�

гаже 44�летней женщины были обнаружены 12 камней черно�
го цвета весом от семи до 40 карат и пять ювелирных золотых
и серебряных изделий со вставками из корунда и сапфиров.
При этом средний вес одного изделия составляет 70 карат.
Камни и украшения не были занесены в таможенную деклара�
цию, во время устного опроса женщина также ничего о них не
сказала. Однако у нее нашлась справка, по которой ювелир�
ные изделия признавались бижутерией стоимостью 20�30 цен�
тов за карат. Настоящие сертификаты хранились в потайном
кармане чемодана. А в ее личных вещах были обнаружены три
камня черного цвета. В сертификатах сообщается, что это кол�
лекционные бриллианты (муссанит уникального размера). Их
страховая стоимость составляет: 1,9 миллиона, миллион 710
тысяч и 520 тысяч долларов соответственно. Таким образом,
только стоимость трех из 12 изъятых камней согласно сертифи�
катам оценивается в 4 миллиона 130 тысяч долларов. Однако
их настоящая стоимость будет определена экспертами.

Крушение поезда в Турции
В Турции сошел с рельсов
высокоскоростной поезд,
следовавший по маршруту
Стамбул � Анкара. Погибли
128 человек, 57 ранены. Все�
го в поезде находилось 243
человека. Четыре вагона со�
шли с рельсов и переверну�
лись. В качестве предвари�

тельной версии причины трагедии представители турецких
властей называют техническую неисправность. В Министер�
стве транспорта Турции создана специальная комиссия по
расследованию причин катастрофы. Среди погибших и ране�
ных пассажиров скоростного экспресса граждан России нет.
На настоящий момент удалось установить фамилии и имена

половины пассажиров, ставших жертвами или получивших ра�
нения. Все они граждане Турции, иностранцев среди них нет.

Греция запросила помощи НАТО
Греция запросила помощи войск НАТО на случай террористи�
ческих атак во время Олимпиады. Речь идет о нескольких сот�
нях военнослужащих НАТО, которые не будут размещены на
территории Греции. Эти силы будут находиться вне Греции, в
третьей стране. Может быть, в Германии, может быть, где�
нибудь еще, но они будут готовы оказаться в Греции. Ранее
Греция обратилась к НАТО за помощью в патрулировании воз�
душного и морского пространства страны, а также за поддерж�
кой в области обмена информацией. Североатлантический
альянс официально удовлетворил эту просьбу Греции. Между
тем на обеспечение безопасности Олимпиады Греция потратит
более миллиарда евро. В мероприятиях программы безопасно�
сти будут участвовать до 70 тысяч человек, включая полицейс�
ких, представителей спецслужб и армейские подразделения. В
первую очередь они будут охранять Олимпийскую деревню и
места соревнований, в которых примут участие спортсмены из
202 стран.

Бывший любовник Дианы арестован
Бывший любовник принцессы Дианы Джеймс
Хьюитт арестован по подозрению в незакон�
ном хранении наркотиков класса А. Джеймс
Хьюитт является ветераном войны в Персидс�
ком заливе 1991 года. Впервые он встретился
с Дианой в 1986 году. В тот момент она как раз
находилась в размолвке со своим мужем прин�
цем Чарльзом. Хьюитт был взят на работу в
семью наследника британского престола в ка�
честве инструктора по верховой езде для прин�
цессы Дианы и ее сыновей � принцев Уильяма
и Гарри. Роман Дианы и Джеймса продолжал�

ся с 1987 по 1992 год, когда принцесса Уэльская сама прекра�
тила отношения с любовником. В 1999 году он опубликовал
книгу о романе с принцессой и о своем участии в операции
«Буря в пустыне». В прошлом году были обнародованы любов�
ные письма принцессы Дианы к Джеймсу Хьюитту, который в то
время служил в британских вооруженных силах. Письма были
продемонстрированы в документальном фильме, показанном
по британскому телевидению. Бывший офицер кавалерии вы�
ставил письма принцессы на продажу за 10 миллионов фунтов
стерлингов. Некоторые из писем были отправлены Хьюитту,
когда он участвовал в войне в Персидском заливе в 1991 году.
Всего принцесса написала ему примерно 60 посланий.

По материалам NEWSru.com, Lenta.ru, Grani.ru
подготовила Наталия СЕДЫХ.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно, местами дождь, гроза; ветер севе�
ро�восточный, умеренный, при грозе порывистый, температу�
ра плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25. плюс 20�25.

25�26 июля 25�26 июля 25�26 июля 25�26 июля 25�26 июля по области – облачно с прояснениями, места�
ми кратковременный дождь, гроза; ветер северо�восточный,
умеренный, при грозе порывистый; температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
12�17, 12�17, 12�17, 12�17, 12�17, днем плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

Область с товарным кредитом
Вчера состоялась  встреча главы администрации области
Владимира Григорьевича Кулакова с исполнительным вице�
президентом по региональной политике ЗАО «ЮКОС�РМ» Алек�
сандром Митрофановичем Бурмистровым, на которой было
принято решение о выделении области товарного кредита на
приобретение ГСМ для  нынешней уборочной кампании в
сумме 300 миллионов рублей.

С праздником, моряки!
Вчера в гарнизонном Доме офицеров прошло торжествен�
ное собрание, посвященное Дню Военно�Морского флота. В
нем приняли участие представители Воронежа и области,
депутаты, моряки�ветераны. Присутствующие говорили об
истории русского флота, о его современном состоянии, рас�
сказывали интересные истории, приключившиеся с ними в
плавании. А после чествования ветеранов гостей ждал праз�
дничный концерт.

В Русскую Палестину
Сегодня в полдень после молебна, который пройдет в По�
кровском соборе, из Воронежа в Костомаровский Спасский
женский монастырь, что в Подгоренском районе, отправится
Крестный ход. Как сообщил «Коммуне» атаман Северо�Донс�
кого Союза казаков России Виктор Галушкин, пешком вый�
дут в Костомарово представители разных слоев населения.
Паломники намерены прибыть в Русскую Палестину 1 авгус�
та, в день памяти Преподобного Серафима Саровского.

Изучали опыт «Коммуны»
В гостях у «коммуновцев» побывали коллеги из Тамбова.
Делегация в составе начальника управления полиграфии и
СМИ Тамбовской областной администрации Валерия Смоле�
ева, главного редактора газеты «Тамбовская жизнь» Вале�
рия Маркова и других ответственных работников прессы
соседней области интересовалась деятельностью ООО «Ре�
дакция газеты «Коммуны», жизнью нашего коллектива. Гости
по итогам деловой встречи заявили, что опыт «Коммуны» они
обязательно используют в работе по созданию ООО, ЗАО и
ОАО вместо нынешних ГУПов и МУПов, которыми являются
редакции газет, поскольку органы власти всех уровней наме�
рены выйти из состава учредителей тамбовских СМИ.

Снова цирк приехал!
Новую цирковую программу воронежцы и гости города смо�
гут увидеть с 31 июля. Цирковое зрелище богато номерами
дрессуры  � это и хищники Заслуженной артистки России
Ольги Борисовой, и уникальная дрессура лошадей Светла�
ны и народного артиста России Сарвата Бегбуди, собачки
Юрия Сосина, а также экзотические животные – крокодилы
и удавы, а потому должно понравиться юным зрителям.
Также в программе принимают участие мастера российско�
го цирка: гимнастка на кор�де�парели Татьяна Ульянова,
исполняющая трюки под куполом цирка без страховки, гим�
насты на турниках Яковлевы, в оригинальном жанре рабо�
тает соло�жонглер Михаил Иванов и другие. Ни одно цирко�
вое шоу не обходится без клоунады: зрителей потешает
клоунский дуэт «Бон�Шанс».

На границе жарко
Летом  у пограничников�контролеров Западного региональ�
ного управления ФСБ России самая напряженная пора. Еже�
суточно через контрольно�пропускные пункты российско�
украинской границы проходит свыше ста тысяч граждан и
более 5,5 тысячи транспортных средств. В поле зрения по�
граничников и нарушители: только в июльские дни выявле�
но около 200 человек, которым закрыт въезд в нашу страну,
и 22 разыскиваемых органами правопорядка. А на днях
пограничники задержали с поличным жителя Курска, про�
мышлявшего сбытом наркотиков. Возбуждено уголовное
дело.

Посеяли коноплю… в подсолнухах
С недавних пор странные дела начали твориться в наших
полях. Сеяли только пшеницу, а в ней вдруг расцвел мак. А вот
в сельхозартели «Колос» Кантемировского района в подсол�
нечнике выросла конопля. Прежде из нее прекрасное масло
добывали, волокно для ткани. Теперь же это наркотическое
сырье. И растят его подпольно оборотистые деляги. В «Коло�
се» их номер не прошел. Взрослые и школьники недозрелую
коноплю руками убрали с поля – вон! Набралось почти четыр�
надцать центнеров зеленого отравного зелья.

Так, в Новохоперском рай�
оне причиной отравления дво�
их пенсионеров стало употреб�
ление в пищу маслят и неизве�
стных пластинчатых грибов.
Из�за позднего обращения к
врачу женщина скончалась,
мужчина находится в тяжелом
состоянии в больнице.

А в Таловском районе заре�
гистрирован довольно редкий
случай заболевания сибир�
ской язвой домашнего живот�
ного � 14�месячной телки, при�
надлежащей частному лицу.
Животное болело около неде�

Тревожная
статистика июля
Тревожная статистика поступила из Центра Госсан<
эпиднадзора по Воронежской области. В этом месяце
на территории области зарегистрировано пять случаев
отравления грибами. В результате пострадали десять
человек, в том числе и двое детей. Трое человек
скончались.

ли. Хозяин забил ее и вызвал
ветеринарного врача для ос�
видетельствования туши. При
вскрытии и дальнейшем иссле�
довании в ветеринарной лабо�
ратории диагноз подтвердил�
ся. В тот же день на личном
подворье хозяина были прове�
дены противоэпидемиологи�
ческие мероприятия. Люди,
контактировавшие с больным
животным, госпитализирова�
ны.

Ирина ШАБАНОВА.
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Как работают
наши депутаты

В ГВ ГВ ГВ ГВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

Новая Государственная Дума, проработав более шести
месяцев, ушла на каникулы. Несмотря на то, что свою
работу она начала в первой половине зимы, в декабре,
а закончила почти в середине лета, в июле, эту сессию
принято называть весенней. 195 дней работы � срок,
по которому смело можно судить о том, с каким бага�
жом вступили государственные деятели в свои долж�
ности, какой у них запас стартовых возможностей и
каков их потенциал.
Как стартовали воронежские депутаты в новой Госу�
дарственной Думе? Представление об этом дает
исследование института «Общественная экспертиза»
«Власть – Общество – СМИ». Институт учрежден Со�
юзом журналистов России.

Напомним избирателям Во�
ронежской области имена тех,
кто был ими избран в Государ�
ственную Думу в одномандат�
ных округах:

Дмитрий Олегович Рогозин
– Аннинский округ;

Николай Михайлович Оль�
шанский – Павловский округ;

Александр Митрофанович
Сысоев – Правобережный ок�
руг;

Сергей Викторович Чижов
– Левобережный округ.

Д.Рогозин с 5 марта � руко�
водитель фракции «Родина» (до
избрания на эту должность
был заместителем председате�
ля Государственной Думы).
Н.Ольшанский, А.Сысоев и
С.Чижов входят во фракцию
«Единая Россия».

В течение весенней сессии
Д.Рогозин 39 раз выступал на
пленарных заседаниях палаты:
четыре раза с докладами, 25
раз – в дискуссиях по обсуж�
даемым вопросам, четыре
раза выступил при формиро�
вании повестки дня, один раз
– с запросом, пять раз брал
слово по ведению заседания.

А вот член думского Комите�
та по образованию и науке
Н.Ольшанский, член Комитета
по аграрным вопросам А.Сы�
соев и член Комитета по бюд�
жету и налогам С.Чижов за
шесть с половиной месяцев не
выступили на заседаниях Госу�
дарственной Думы ни разу –
ни с докладом, ни с парламент�
ским запросом, ни в обсужде�
нии, ни по повестке дня.

Впрочем, такая «скром�
ность» не является чем�то ис�
ключительным. Промолчали
на пленарных заседаниях всю
весеннюю сессию 152 депута�
та – более трети списочного
состава Государственной
Думы.

Работа депутата, безуслов�

но, не сводится к одним толь�
ко выступлениям на пленар�
ных заседаниях палаты: он уча�
ствует в разработке законо�
проектов, в своем округе по�
могает людям решать их про�
блемы. Но без публичных выс�
туплений на заседаниях парла�
мента, без представления за�
конов, без реплик по ведению,
парламентских запросов в
органы власти представлять
интересы избирателей, на наш
взгляд, невозможно.

Как голосовали депутаты от
Воронежской области по зако�
нопроектам, вызвавшим наи�
более резкую полемику и не�
однозначную реакцию в обще�
стве?

Позиция Н.Ольшанского,
А.Сысоева и С.Чижова полно�
стью совпала с позицией
фракции «Единая Россия».

Они поддержали во всех
трех чтениях внесенный прави�
тельством проект закона «О
собраниях, митингах, демонст�
рациях, шествиях и пикетиро�
ваниях», который, в частности,
сократил перечень мест, раз�
решенных для проведения ак�
ций граждан. Напомним, что
после того как этот законопро�
ект голосами фракции «Единая
Россия» был принят в первом
чтении, он был раскритикован
Президентом Владимиром Пу�
тиным.

Д.Рогозин при рассмотре�
нии законопроекта в первом
чтении голосовал против его
принятия, во втором чтении –
за, в третьем – вновь против.

Во всех  трех чтениях Н.Оль�
шанский, А.Сысоев и С.Чижов
поддержали и новую редак�
цию закона «О референдуме
Российской Федерации», кото�
рый значительно усложнил
процедуру инициирования ре�
ферендума и сбор двух милли�
онов подписей в его поддерж�

ку (минимальная численность
инициативной группы увеличе�
на в 45 раз – со 100 человек
в одном регионе до не менее
чем по 100 человек минимум
в 45 регионах; время, отведен�
ное на сбор подписей, сокра�
щено в два раза – с трех меся�
цев до 45 дней).

Д.Рогозин трижды голосо�
вал против принятия законо�
проекта.

Проект Жилищного кодекса
РФ, предусматривающий рез�
кое сокращение существую�
щих сегодня жилищных прав и
социальных гарантий в жилищ�
ной сфере, принят пока только
в первом чтении. За его приня�
тие проголосовали 300 депута�
тов «Единой России», в том чис�
ле Н.Ольшанский, А.Сысоев и
С.Чижов.

Д.Рогозин не участвовал в
голосовании: фракция «Роди�
на» в полном составе покину�
ла заседание, протестуя про�
тив отказа фракции «Единая
Россия» рассматривать кроме
правительственного альтерна�
тивные проекты Жилищного
кодекса (их было два � фрак�
ции «Родина» и независимого
депутата Галины Хованской).

Н.Ольшанский, А.Сысоев и
С.Чижов голосовали за приня�
тие в первом чтении законо�
проекта о замене льгот денеж�
ными компенсациями. Д.Рого�
зин голосовал против.

По каким вопросам брал
слово Д.Рогозин на заседани�
ях Государственной Думы? Ка�
кие позиции отстаивал?

Воронежского депутата
волновали и российские про�
блемы (сельское хозяйство,
богатые и бедные, телевиде�
ние, Чечня), и международные
(Ирак, Латвия, Косово).

За активную работу по ре�
шению проблем Калининград�
ской области, связанных с рас�
ширением Европейского со�
юза, Д.Рогозину была объяв�
лена благодарность Президен�
та Российской Федерации.

Институт «Общественная эк�
спертиза» будет регулярно рас�
сказывать избирателям Воро�
нежской области о деятельно�
сти Государственной Думы и их
депутатов.

Юрий ШЕЙН,
главный консультант

института «Общественная
экспертиза» � для «Коммуны».

На защите урожая

В хозяйствах Таловского района
три года назад возникла проблема
зараженности зерновых головне�
выми заболеваниями. В одном из
хозяйств таловчане решили для
протравливания использовать
Агросил, СП, предлагаемый ООО
“Агро�36”. “Результат превзошел
ожидания, препарат показал
высокую эффективность, � отмечает
заместитель начальника Таловско�
го райсельхозуправления Анатолий
Романченко. � С тех пор в нашем
районе все семена протравливаем
только Агросилом, а о головневых
заболеваниях стали забывать”.

8 июля по инициативе ООО “Агро�
36” в Таловском районе прошел обла�
стной семинар «Комплексная защита
зерновых и технических культур». По�
знакомиться с современными техноло�
гиями возделывания сахарной свеклы
и зерновых культур, рассмотреть воз�
можности и результаты применения
средств защиты растений, обменяться
опытом собрались более 140 специа�
листов�аграриев: начальники и агроно�
мы областного и райсельхозуправле�
ний, руководители станций защиты ра�
стений и хозяйств, фермеры, инвесто�
ры, ученые.

� Уже стало доброй традицией про�
водить такие семинары и находить на
них пути совместного решения про�
блем, � говорит Екатерина Быстрянце�
ва, заместитель начальника Главного
управления АПК Воронежской области.
� “Агро�36” зарекомендовала себя на�
дежной фирмой, которая не только по�
ставляет средства химизации, но и ве�
дет научное сопровождение уходных
работ.

� В настоящее время мы работаем
более чем с 200 хозяйствами Воронеж�
ской области, – говорит генеральный
директор ООО «Агро�36» Владимир Труб�
ников. – Со многими из них уже сложи�
лись тесные партнерские отношения.
Вместе с тем мы приглашаем к сотруд�
ничеству всех товаропроизводителей,
которые видят несомненную выгоду от
профессионального подхода к вопро�
сам защиты растений и которые нужда�
ются в квалифицированной помощи...

Принципиальное отличие компании
“Агро�36” от множества других, работа�
ющих на рынке средств защиты расте�
ний, что здесь не ограничиваются ба�
нальным “купил�продал”, а могут дать
квалифицированную консультацию,
оказать практическую помощь в орга�
низации любых работ по защите сель�
хозкультур. Кроме того, для оказания
консультационной помощи по вопро�
сам возделывания сельхозкультур при�
влекаются на договорной основе веду�
щие ученые�практики Воронежского
госагроуниверситета. Один из них, за�
ведующий кафедрой растениеводства
ВГАУ, профессор Василий Федотов при�
езжал на семинар в Таловую.

� Со времени своего создания, в
1995 году, мы поставили целью обес�
печение комплексного сервиса в сфе�
ре защиты растений, � говорит гене�
ральный директор группы компаний
“Агропром�МТД” Павел Шинский. � И на
примере работы нашего структурного
подразделения в Воронежской облас�
ти � ООО “Агро�36”, стараемся подхо�

дить к решению проблем сельхозтова�
ропроизводителей не разово, а всеобъ�
емлюще.

Примечательно, что «Агро�36» не
только занимается продажей и подго�
товкой технических условий использо�
вания препаратов крупнейших отече�
ственных и зарубежных производите�
лей ( «Агропром�МТД» является офици�
альным дистрибьютером БАСФ, Синген�
та, Байер, Дюпон и других), но и  высо�
коэффективных препаратов, изготов�
ленных на предприятиях компании.
Один из наиболее известных � “Агросил”
для протравливания семян. Например,
наиболее эффективный протравитель
семян Агросил, СП. Он производится в
России из оригинальных компонентов,
поставляемых немецкой фирмой «Бай�
ер», и под их непосредственным контро�
лем. До нынешнего года это был смачи�
вающийся порошок, а в Таловой была
представлена новинка � это концентрат�
суспензия АГРОСИЛ, КС.

Производится и препарат “Нарцисс”,
используемый в основном в закрытом
грунте � противострессовый, индуктор
устойчивости к болезням, обладающий
свойствами регулятора роста. Так, Во�
ронежский тепличный комбинат приме�
няет его для защиты огурцов и томатов.
Он эффективен также и для обработки
зерновых и свеклы.

Другое направление деятельности �
сборка и продажа сельхозмашин для хи�
мических обработок. У немецкой компа�
нии “Ландкрафт” приобретена лицензия
на производство ряда видов техники для
обработки зерна. Есть техника более
высокопроизводительная и технологич�
ная, дорогостоящая, которая только вне�
дряется в странах Америки и Западной
Европы, но для работы на ней требуется
специальная подготовка обслуживаю�
щего персонала. Но “Агро�36” предлага�
ет технику надежную, недорогую  и дос�
таточно простую, которая работает и
широко применяется в странах Европы.

В Воронежской области работает
уже двадцать протравочных машин
БЗК�15 «Ландкрафт». Основное пре�
имущество � 100�процентное равно�
мерное покрытие всех семян, и зерно
при этом не травмируется. Достигает�
ся такой результат благодаря уникаль�
ным конструктивным особенностям �
это принципиально новое слово на рос�
сийском рынке техники для села.

� Сегодня опытное производство, ко�
торое в течение двух лет находилось в
Белоруссии, переносится на террито�
рию России, – говорит Владимир Труб�
ников. � Серийное производство груп�
па компаний “Агропром�МТД” намере�
на наладить в Черноземье � сейчас идет
подбор производственной площадки.

Производится также три вида оп�
рыскивателей � садовый, полевой и для
защищенного грунта. Главное отличие
их от другой подобной техники � моди�
фикация позволяет изменять комплек�
тацию: ставить пенный маркер, компь�
ютерную систему скорость�расход и так
далее.  Три года “Агро�36” занимается
продажей ремкомплектов, обновляя
изношенные опрыскиватели вместе со
штангами. В Таловском районе, к при�
меру, уже переоборудовано 19 опрыс�
кивателей, которые по сути получили
вторую жизнь.

� Мы предлагаем в каждом районе
провести ревизию изношенных опрыс�
кивателей, и наши специалисты их пе�
реоборудуют � это половина от стоимо�
сти новой машины. Ремонт и модерни�
зация опрыскивателей позволяет при
минимуме затрат получить максималь�
ный эффект – такие машины работают
без перебоев и забивания, � говорит ге�
неральный директор ООО “Агро�36”
Владимир Трубников.

Каков же план работ, реализуемый
«Агро�36» в работе с сельхозтоваропро�
изводителями Воронежской области?
Владимир Иванович поясняет, что нака�
нуне начала сезона сотрудники пред�

приятия выезжают в хозяйства и изуча�
ют вместе с их специалистами поля. За�
тем занимаются проверкой состояния
техники для защиты растений. Следую�
щий шаг �  выдача нескольких видов
рекомендаций и предложений, и уже
наш партнер говорит, что для него наи�
более приемлемо и интересно, что по�
зволяют финансы. И после этого возни�
кает контракт � что�то хозяйство приоб�
ретает сразу, что�то в  кредит под уро�
жай. Занимается «Агро�36» и обучением
специалистов. Ведет полный контроль
за состоянием полей, по каждому виду
работ.

“Агро�36” довольно удобно располо�
жен в Воронеже: офис и склад по улице
Димитрова, 120. По итогам 2003 года
объем продаж компании в регионе пре�
высил объем за предыдущие три года,
вместе взятые. В этом году продажи
вновь выросли. К примеру, Агросилом
пользовались около 85 процентов рай�
онов, и головни на полях практически
нет. К тому же на Агросил как препарат
отечественного производства распрос�
траняется субсидия федеральная и об�
ластная.

Участники семинара в Таловой по�
знакомились с действием препаратов,
предлагаемых “Агро�36”, на полях сель�
хозартелей “Славянская” и “Родина Пят�
ницкого” и дали им высокую оценку.
Посевы сахарной свеклы и ячменя ра�
довали глаз чистотой и хорошим разви�
тием даже несмотря на экстремальные
условия нынешнего года. Также участ�
ники семинара могли посмотреть и
сравнить действие нового и восстанов�
ленного опрыскивателей, а также уви�
деть в действии работающую в “Славян�
ской” протравочную машину БZК�15
«Ландкрафт» и убедиться в преимуще�
ствах агрегата перед существующими
аналогами, изучить его конструкцию и
задать вопросы технологам.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Судьба моряка

О Николае Герасимовиче Кузне�
цове написано немало. Главным обра�
зом, о его деятельности в роли флото�
водца. В этом качестве  у него был се�
рьезный соперник – Сергей Георгие�
вич Горшков. Тоже имел высший флот�
ский чин Адмирала Флота Советского
Союза, и в роли первого лица на фло�
те находился вдвое дольше, чем Куз�
нецов, и флот наш вывел в океан. Чего
до него не успел сделать Кузнецов,
хотя попытки такие делал дважды –
при Сталине и Хрущеве. Почему?

Кузнецов был в числе немногих
наркомов, подчинявшихся напрямую
Сталину. О том, что Кузнецов лелеял в
душе планы выхода советских кораб�
лей за пределы балтийского и черно�
морского проливов, а, тем более, про�
лива Лаперуза свидетельствовали его
заботы о постройке авианосцев и де�
сантных кораблей. Какое�то время
Сталин, который и сам считал себя до�
кой в морских делах, поддерживал мо�
лодого наркома.

Кузнецов же всегда оставался ве�
рен своему девизу: «Не считаться со

Формальным поводом для возбуж�
дения уголовного «дела» против Куз�
нецова и его заместителей в годы
войны – адмиралов Галлера Л.М.,
Алафузова В.А. и вице�адмирала Сте�
панова Г.А. – было заявление некое�
го мерзавца по фамилии Алферов из
минно�торпедного НИИ о том, что ру�
ководство ВМФ, слишком бездумно
следуя союзническим обязатель�
ствам, передало в 1944 году союзни�
кам чертежи и образец высотной
авиационной торпеды. «Процесс» раз�
вивался по худшим рецептам 1937�
38гг. Не было и намека на презумп�
цию невиновности: и «суд чести», и
заседание Военной коллегии с само�
го начала шли в чисто обвинительном
направлении, с большими нарушени�
ями юридических норм. Дело слуша�
лось в закрытом заседании, без за�
щиты. Подсудимые не были ознаком�
лены заранее с заключением экспер�
тов. Показания в пользу подсудимых
(а такие мужественные люди находи�
лись) не заслушивались. Закон об ам�
нистии в честь Дня Победы о сокра�
щении «срока» вдвое («преступление»
было совершено в 1944 году) не при�
менялся. Осужденные (Алафузов и
Степанов были осуждены на 10 лет,
Галлер – на 4) первые 4 года содер�
жались в одиночных камерах внутрен�
ней тюрьмы. И только в 1952 году, ког�
да Кузнецов, вернувшись в кабинет
министра, стал интересоваться судь�
бой своих товарищей, их перевели в
общие камеры Бутырской тюрьмы.
Кто стоял за этим произволом, нет не�
обходимости уточнять. Через 2 меся�
ца после смерти Сталина Алафузов и
Степанов были освобождены с вос�
становлением во всех правах и зва�
ниях. Галлер в июле 1950 года скон�
чался в психиатрической больнице
МВД СССР. Все трое ушли из жизни в
возрасте 65�67 лет. Кузнецов, как
самый молодой на момент суда и «не
севший» ввиду больших заслуг перед
Отечеством, дожил до 70 лет. Первый
инфаркт с ним случился в мае 55�го
(в 51 год).

К этому времени Николай Гераси�
мович уже понял, что опять «им недо�
вольны». В письме к жене Вере Нико�
лаевне от 20 октября 1955 года из
Ялты, где он проходил реабилитацию
после инфаркта, Кузнецов писал:
«…Дело снова в том же, что никто не
находит времени по�деловому пере�
говорить со мной, а между тем чув�
ствую, что мною недовольны. На�
сколько мне удалось понять, министр
(Жуков – В.С.В.С.В.С.В.С.В.С.) хочет иметь нового

главкома, но объяснить это желает
чем�то серьезным и поэтому скрыва�
ет от меня…».

Теперь весьма кстати рассказать
о взаимоотношениях двух неординар�
ных людей – Кузнецова и Жукова.
Друзьями они никогда не были, но и
противника в Кузнецове Жуков узрел
только в 1955 году. По�настоящему
драматическими их отношения стали
с февраля 1955�го, когда по�иезуитс�
ки хитрый Булганин буквально столк�
нул их лбами. В связи с переходом
Булганина на пост предсовмина (вме�
сто «антипартийного» Маленкова) ми�
нистром обороны назначался Жуков.
И, хотя решение уже было принято,
Булганин «задним ходом» опрашивал
мнение маршалов по поводу кандида�
туры Жукова. Некоторые высказыва�
лись в пользу Василевского, другие –
за Жукова. Кузнецов, полагая, что
разговор имеет конфиденциальный
характер, высказал пожелание: если
министром будет Жуков, ему надо
впредь быть более объективным по
отношению к флоту. Интриган Булга�
нин зачем�то передал Жукову, что
«Кузнецов возражает».

При первом же докладе Кузнецо�
ва Жуков с нескрываемым наслажде�
нием выразил свое неудовольствие:
«Так вы были против моего назначе�
ния?». И добавил, что не забудет это�
го никогда. Пользуясь теплыми отно�
шениями с Хрущевым, Жуков, види�
мо, определенным образом подгото�
вил того к встречам с Кузнецовым по
вопросам кораблестроения. Такая
подготовка, если она была, легла на
благодатную почву: мнения Кузнецо�
ва и Хрущева по вопросам корабле�
строения были диаметрально проти�
воположны. Сам Жуков при контактах
с Кузнецовым стал беспричинно гру�
бить, явно вызывая его на скандал.
Отношение к флотским вопросам ста�
ло подчеркнуто пренебрежительным.

Попытка Кузнецова самым коррек�
тным образом ввести Жукова в курс
флотских вопросов закончилась не�
удачей, т.к. министр демонстративно
зевал, а по прошествии получаса пре�
рвал доклад и распорядился оставить
документы для последующего изуче�
ния. Заболев, Кузнецов отправил Жу�
кову рапорт с просьбой использовать
его на менее ответственной работе.
Ответа не получил, но и надоедать Жу�
кову не стал. Не хотел создавать впе�
чатление, что не желает служить имен�
но с Жуковым. К октябрю 1955 года
до Кузнецова стали доходить разгово�
ры о том, что вопрос о его уходе в прин�

ципе решен. «Только не по болезни, а
по другим мотивам»…

И «мотив» грянул! В ночь на 29 ок�
тября 1955 года на якорной стоянке в
Севастополе под линкором «Новорос�
сийск» прогремел мощный взрыв. Че�
рез 2 часа 45 минут борьбы за спасе�
ние корабля линкор перевернулся и
затонул. Погибло 609 человек. Объек�
тивно говоря, главком Кузнецов к этой
трагедии отношения не имел. Обви�
нить его можно было только по фор�
мальным мотивам: главком, мол, от�
ветствен за все, даже находясь почти
полгода до этого на излечении. Эта со�
ветская система широко применялась
на практике. За больного Кузнецова
его обязанности исполнял тот самый
адмирал С.Г. Горшков, до этого 4 года
командовавший Черноморским фло�
том � то есть, рассуждая по�советски,
вдвойне виновный в происшедшем.
Это его воспитанники боролись с по�
ступающей в корпус водой, а, самое
главное, убаюкивали командующего
В.А. Пархоменко бодрыми докладами
о состоянии корабля. Это его система
не позволила принять самое простое
и надежное решение – посадить ко�
рабль на мель. Как же: линкор – и на
мели.

Министр обороны Жуков использо�
вал эту ситуацию на все сто. Хотя в док�
ладе правительственной комиссии в
адрес Кузнецова не было сказано ни
слова, Жуков в своем докладе в ЦК
КПСС и в Совмин обвинил руководство
ВМФ в неудовлетворительном состо�
янии, а лично Кузнецова � в непра�
вильной оценке роли флота и в плохой
подготовке руководящих кадров. Уточ�
нение Жукова легло в основу поста�
новления Совмина СССР о снятии Куз�
нецова, а через полтора месяца – и
постановления Президиума Верховно�
го Совета и его же Указа о снижении
Кузнецова в звании до «вице�адмира�
ла» и увольнении в отставку без пра�
ва восстановления. Маршал Жуков
рассчитался с адмиралом Кузнецовым
сполна.

А вот адмирал Горшков, став глав�
комом, пальцем не шевельнул ради
спасения Кузнецова. Хотя сам ему был
весьма обязан. В 1938 году, да еще 7
ноября, в праздничный день, в Татар�
ском проливе на три части расколол�
ся новенький эсминец «Решительный».
Горшкову, который был командиром
эсминца, грозил военный трибунал (а
трибунал за такой «праздничный са�
лют» мог и к «высшей мере» пригово�
рить). Однако командующий Тихооке�
анским флотом Н.Г. Кузнецов сумел на

высшем военном совете доказать не�
виновность Горшкова и тем спас его
от трибунала.

И вот «благодарность»: ни разу за
18 лет опалы Николая Герасимовича
Кузнецова (1956�1974) спасенный им
Горшков ни словом не обмолвился в
поддержку Кузнецова. А помощь тре�
бовалась во многом: и в снятии
партийного взыскания, о котором Куз�
нецов узнал только через 12 лет, а из�
за этого ему не повышали пенсию Ге�
роя, и в допуске к документам о его
снятии, и, в конце концов, в использо�
вании его колоссального опыта флот�
ской службы для пользы дела. Вместо
этого при прямом участии Горшкова –
об этом свидетельствуют факты – Куз�
нецов был окружен стеной молчания.
И в звании Кузнецов был восстанов�
лен (посмертно) только после смерти
Горшкова.

Вот перед нами два выдающихся по
итогам своей деятельности адмирала,
почти ровесники. Но какими разными
они были по своей натуре! Н.Г. Кузне�
цов, став командующим флотом, выз�
вал однокашника и сказал: «Передай
нашим товарищам, что во время служ�
бы мы должны соблюдать уставные
взаимоотношения, а вне службы оста�
ваться добрыми товарищами…».

С.Г.Горшков, став Главкомом ВМФ,
прилетел на Северной флот, где его
встретил однокашник адмирал А.Т.Ча�
баненко. Представившись по форме,
комфлота тронул Горшкова за плечо:
«Ну что, Серж, пойдем к машине…» � «Я
для вас прежде всего Главнокоманду�
ющий!» � прошипел Горшков. На крей�
сере они стояли по разным крыльям
мостика.

Горшков обладал умением исполь�
зовать особенности государственной
и партийной системы своего времени
� на всех уровнях подчеркивал роль и
заботу КПСС. Если надо, мог и пойти
на фальсификацию, как это было со
стартом ракеты с дизельной подлодки,
выданной за атомную в присутствии
Хрущева.

А вот у Кузнецова было одно каче�
ство, которое почти начисто отсутство�
вало у Горшкова – это уважительное
отношение к людям, к их бытовым нуж�
дам, забота о своих сослуживцах, про�
стота общения с однокашниками, ка�
кие бы должности они ни занимали.

Поэтому, наверное, все, кто его по�
мнит, называют уважительно Никола�
ем Герасимовичем, а Горшкова зачас�
тую � просто «С.Г.».

Валентин САУНИН,
капитан I�го ранга в отставке.

Завтра мы отмечаем День Военно�Морского Флота. А сегод�
ня � ровно сто лет со дня рождения выдающегося русского
флотоводца Николая Кузнецова. Из его богатой на крутые
повороты биографии приведем только два факта. 22 июня
1941 года он – единственный из высших военных чинов –
взял на себя ответственность и привел корабли ВМФ в
полную боевую готовность, благодаря чему флот успешно
отбил первые атаки фашистов, не потеряв при этом ни
одного корабля. А в 1944 году Николаю Кузнецову, первому
в нашей истории, было присвоено высшее воинское звание
– Адмирал Флота, равное званию Маршала Советского
Союза. Предлагаемые вниманию читателей заметки о леген�
дарном военморе написал наш земляк, моряк�подводник,
капитан I ранга в отставке Валентин Саунин, лично знавший
Кузнецова. В настоящее время Валентин Павлович Саунин
преподает историю российского флота курсантам Воронежс�
кого морского кадетского корпуса Петра Великого.

лом, с юных лет служившим на кораб�
лях. Поэтому очень болезненно реа�
гировал на задержки и проволочки:
не получив ответа на свои предложе�
ния по совершенствованию кораблей
из Совмина, он писал в ЦК партии,
Молотову, а то и самому Сталину. Ста�
лин, к которому было все труднее до�
стучаться, перепоручал проблему
кому�нибудь из ближайшего окруже�
ния. Это вызывало с их стороны не�
удовольствие (опять этот Кузнецов!),
а то и некомпетентные решения –
лишь бы отделаться. И оставался Куз�
нецов один на один с самим собой: к
«шефу» не пробиться и посоветовать�
ся не с кем.

Чтобы читатель представил себе,
какое мужество требовалось Кузне�
цову в отстаивании интересов флота
и моряков, напомню историю так на�
зываемого «Дела четырех адмиралов»
� 1948 года, а затем и о последствиях
для Кузнецова гибели в октябре 1955
года линкора «Новороссийск» в Сева�
стополе.

Год 1945�й был для Николая Гера�
симовича как бы годом подведения
итогов его флотоводческой деятель�
ности. В феврале он был награжден
орденом Ленина, затем – орденом
Ушакова 1�й степени. 14 сентября ему
было присвоено звание Героя Совет�
ского Союза. И вот всего лишь через
2 года завертелось нечто подобное
«фильму ужасов». Вся эта история
была столь нелогична, что участники
ее, исполнявшие роли обвиняемых,
осознали до конца реальность этого
фарса, только когда осужденных по�
вели переодеваться перед отправкой
в тюрьму.

своими собственными интересами и
опасностью быть снятым с поста, если
дело касается принципиальных вопро�
сов». А какой вождь может долго тер�
петь противоборство ему, общеприз�
нанному «гению»?! Вот «шеф» и решил
проучить своего ретивого не в меру
подчиненного. Весной 1946 года Ста�
лин по телефону высказал Кузнецову
пришедшую ему в голову мысль: а от�
чего бы и нам, как у американцев, не
разделить наши флоты на несколько
номерных частей? Николай Герасимо�
вич, уже не впервой ошеломленный
неожиданной идеей «шефа», в соответ�
ствии с выработанными для себя пра�
вилами попросил два дня на обдумы�
вание. Нелепость идеи была очевидна:
американцы бороздят океанские про�
сторы, а мы плещемся не дальше Мар�
кизовой Лужи и Финского залива,
лишь изредка высовывая нос в Цент�
ральную Балтику, которая тоже дале�
ко не океан. Поэтому нарком после
«обдумывания» высказался против
предложения Сталина, всесторонне
аргументировав свое мнение. На со�
вещании Сталин обрушился на Кузне�
цова с резкой критикой. Кузнецов не
выдержал и, как когда�то Жуков, ска�
зал, что, если он не устраивает руко�
водство, он просит его убрать. Сталин
ответил: «Когда нужно – уберем».

Это было началом конца. «Убрали»
Кузнецова почти год спустя, в февра�
ле 1947 года.  И главной причиной
была настойчивость Кузнецова в от�
стаивании необходимых для флота ре�
шений. Он более чем кто�либо в пра�
вительстве представлял себе нужды и
потребности флота, был там практи�
чески единственным профессиона�
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Собачья дружба
до первой кости

МЫ И ПРИРОДА

Считается, что собака человеку неизменный друг. Так
гласит русская пословица. То же самое мы наблюдаем и в
жизни. Однако в некоторых ситуациях она ведет себя не-
предсказуемо. Более того, становится опасной для здоро-
вья людей, даже для своего хозяина. С последнего и начну.

Не так давно по воле случая
мне пришлось побывать в ка-
бинете хирурга поликлиники
№8 г.Воронежа. В коридоре,
естественно, очередь. Кто «по-
лучил» перелом ноги, кто – руки.
Ситуация, в общем-то, обычная.
Но вот что меня удивило боль-
ше всего. Трое пациентов пост-
радали от укусов собственных
собак. Один из них – мужчина
плотного телосложения – при-
шел к врачу с обеими забинто-
ванными руками.

- Решил покормить своего
пса, - объясняет он. – Мне по-
казалось, что чашку с кормом
поставил неудачно. Взялся ее
поправить. Тут-то он и вцепил-
ся в мои руки зубами…

Другой пациент, женщина,
была укушена при схожих об-
стоятельствах. Несколько ина-
че развивались события с дру-
гой женщиной. Она подкарм-
ливала соседскую дворнягу.

- Принесла ей пару косто-
чек, - рассказывает она, - по-
ложила их в конуре. Косточки
оказались прикрытыми бумаж-
кой. Захотела убрать ее. Но
собака вцепилась в мою руку,
да так, что второй месяц хожу
на лечение и до сих пор чув-
ствую боль.

Несмотря на это, женщина
продолжает подкармливать ее:

- Что же ты наделала с моей
рукой? – укоряю ее. А сама
качаю головой. Собака точь-в-
точь повторила мои движения.
Понимает ведь, а поди ж…

В той же поликлинике я ус-
лышал и о том, что хозяин «за
это дело» пустил пулю в лоб
породистого «четвероногого
друга».

- А вообще, много ли людей
попадают в ситуации, описан-
ные выше? – спрашиваю хи-
рурга поликлиники Марину
Моисееву.

- Много… Очень много, - от-
ветила Марина Олеговна.

Конечно, не очень конкрет-
но (ведется ли где такая стати-
стика?), но довольно понятно.

А если в целом по городу,
области? Сколько таковых?
Наверное, еще больше.

О том, что нельзя лезть к со-
баке, когда она занята едой,
мне известно с детства. Вовре-

мя подсказали старшие друзья.
Но, оказывается, многим это
неведомо. Вот и попадают в
столь незавидное положение.
А главное, не всем известна
сама суть. Собаки прожорливы,
а кормят их не всегда вдоволь,
если не сказать больше. Пото-
му-то они и спешат быстрее
схватить пищу, боясь, что ее от-
нимут. И часто «промахивают-
ся». Недаром еще одна русская
пословица утверждает: «Соба-
чья дружба до первой кости».

Пожалуй, еще больше лю-
дей страдают от укусов чужих
животных. Есть среди них и та-
кие, которые нападают сзади,
исподтишка. Подбегут неза-
метно, тяпнут за ногу и были
таковы. А ты потом лечись. В
поликлинике встретил и тако-
го страдальца.

- Бегала рядом лохматая
сука, - сетует он. – Я и оглянуть-
ся не успел, как она забежала
сзади и укусила меня за ногу.

Другие, наоборот, нападают
открыто, издавая громкий лай.

Какие здесь необходимы
действия? Прежде всего надо
остановиться и не убегать.
Махать руками тоже рискован-
но. Очень дельный совет изве-
стного журналиста и писателя,
нашего земляка Василия Пес-
кова я прочитал в газете «Ком-
сомольская правда». Он выра-
зился примерно так: если на
вас нападает собака, то надо
нагнуться и сделать вид, что
поднимаете камень. Она тут же
умчится вдаль.

Видно, не раз «кушала» та-
кое «яство».

Прочел совет Пескова мно-
го лет назад и с тех пор далеко
не один раз использовал та-
кой прием. Действует безот-
казно. Однако не все знают о
нем. Более того, не верят и не
хотят верить в него.

Только один пример. Иду
однажды по улице. И вдруг с
громким лаем на меня броси-
лась дворняжка. От моего при-
стального взгляда она мечет-
ся из стороны в сторону, не
прекращая лаять. Вот такая
тварь. Нагибаюсь до земли,
чтобы как бы взять камень.

Женщина, увидев это, испу-
ганно закричала:

- Ни в коем разе нельзя так
поступать!..

Но ей воочию пришлось убе-
диться в верности данного спо-
соба. Собака с визгом удали-
лась.

Разумеется, доводилось и
поднимать камень, если он был
рядом.

И еще. Слышал сообщения
по радио, что в последние годы
животные от небогатой кор-
межки убегают из дому, соби-
раются в стаи и постепенно ди-
чают. Они еще опаснее. Года 3-
4 назад пришлось столкнуться
и с этим. Я шел к конечной ос-
тановке в поселке Никольс-
ком, что под Воронежем. Не-
подалеку лежал полузабро-
шенный луг. По крайней мере,
мне так показалось. С правого
края была высокая, по пояс, а
то и выше трава. Иду спокойно,
не подозревая об опасности. И
вдруг из травы выскакивают
8-9 собак и бегут прямо на
меня. Подняв при этом много-
голосый лай. Все ближе и бли-
же.

Хорошо, что я достаточно
неплохо знаю их повадки. Од-
них взглядов в их глаза уже
было мало. Вот почему исполь-
зовал и другие приемы. Наги-
бался до земли, замахивался
на них, будто бросая камень.
Свора с визгом пятилась, а я,
напротив, наступал. Однако
минуту спустя она снова броса-
лась в нападение. И ни одного
человека вокруг, который по-
мог бы мне.

Я продолжаю наступать на
нее. Она – на меня. По-пре-
жнему лает. Я кричу во весь
голос. Пустил в ход увесистую
сумку. Энергично машу ею вок-
руг себя, не давая приблизить-
ся своре ко мне. В конце кон-
цов она утихла и удалилась
туда, где, вероятно, находилась
ее лежка. Кто знает, чем за-
кончился бы поединок, если бы
не имел соответствующие зна-
ния и опыт?

Однако знания и опыт –
одно, а отношение к собакам
хозяев – другое. Уж слишком
иногда они беспечны. Выпус-
кают своих «питомцев» на
волю, не задумываясь, чем это
кончится. Бывает и похуже. Так,
когда я прохожу по одной из
знакомых улиц, выбегает со
двора дворняга и с лаем бро-
сается на меня. Применяю не-
обходимые приемы. Тут выхо-
дит хозяйка и заявляет:

- Она не кусается.
Надеяться на это весьма

рискованно. Кто знает, что у
нее на уме?

И вообще, слишком уж мно-
го на улицах города, особенно
на окраинных, гуляющих собак.
Не все они, конечно, представ-
ляют опасность для человека.
Но немало и кусачих. А кусачие
потому, что плохо их кормят.
Или они отбились от дому. Кста-
ти, родилось такое изречение:
«от жизни собачей собака ста-
нет кусачей». И не случайно все
чаще в газетах сообщается о
покусах людей. В том числе и
бешеными животными. На мой
взгляд, тут есть над чем заду-
маться всем нам, и властям в
том числе.

Петр УДАЛОВ.
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-  Преимущество нового вагона, -
продолжил Валерий Заикин, - в том,
что он не подвержен коррозии, все
«ребра» жесткости перенесены вов-
нутрь, они располагаются между
стенками вагона. Специальная ок-
раска, которую заводчане постига-
ли  в Голландии, придаст вагону
вполне европейский лоск. По рас-
четам специалистов, срок эксплуа-
тации  и долговечности нового ва-
гона намного превышает «век» ва-
гонов с обычным кузовом.

Но изюминка, как я убедился поз-
же, даже не во внешнем «лоске»
вагона, а в его внутреннем содер-
жании. На заводе имени Тельмана
замахнулись на доселе невиданное:
плацкартный вагон, предназначен-
ный вовсе не для vip - персон, а как
говорят на заводе, «для наших от-
цов и матерей», впервые будет ос-
нащен кондиционерами и даже…
биотуалетами.

То есть на некогда заурядном и
даже (да простят меня заводчане)
затрапезном, не вылезавшем из
грязи предприятии, сегодня думают
не только о хлебе насущном, но и
замахиваются на далекую перспек-
тиву, предлагая жесткому рынку то-
вар лицом, сопровождая его своим
фирменным ноу - хау. Как же про-
изошло столь сказочное превраще-
ние?

Золушка стала
принцессой

Заинтересовавшись «процессом»,
я  зачастил на завод, довелось при-
сутствовать и на совещаниях с персо-
налом, одно из которых, кстати, вел

вать завод имени Тельмана в ваго-
ностроительное предприятие. Эту
идею последовательно отстаивает
начальник главка «Вагонреммаш»
Валерий Николаев. Он вырос на
заводе от слесаря до директора, по-
этому и бьется до конца за интере-
сы «своего» завода.

Битва в пути
А в каких условиях происходила

подобная «битва», легко предста-
вить, если учесть, что еще несколь-
ко лет назад один из высоких руко-
водителей отрасли, посетив завод,
сказал воронежскому губернатору
Владимиру Кулакову:

- Здесь не реконструкцию нужно
проводить, а совсем другое: нужно
подогнать бульдозеры и снести кор-
пуса к чертовой матери!

Но  губернатор и тогдашний ди-
ректор Николаев  сумели отстоять
завод. Здесь была разработана
11- месячная программа стабили-
зации. Уже на третий месяц работ-
ники почувствовали сдвиги в луч-
шую сторону, а на заводской про-
ходной появилась «молния»: завод
получил…0,8 процента рентабель-
ности.

Сегодня рентабельность неког-
да погрязшего в долгах предприя-
тия составляет 26 процентов, сред-
няя зарплата по заводу в минувшем
июне превысила 10 тысяч рублей. В
этом году на реконструкции  плани-
руется освоить 682 млн. рублей, по
лизингу будет приобретено обору-
дования на 442 миллиона.

Но, называя благополучные
цифры, уместно вспомнить и дру-
гое: разработка конструкции ваго-
на нового поколения в соответ-
ствии с Федеральной программой
закончилась неудачей, поэтому в

начале 2003 года на коллегии тог-
дашнего Министерства путей сооб-
щения принято решение: реконст-
рукцию Воронежского завода име-
ни Тельмана из вагоноремонтного
в вагоностроительный приостано-
вить. Наверное, этого  факта было
бы достаточно, чтобы опустить руки,
смириться с тем, что предприятие
останется на вторых ролях. Но на-
чальник дирекции «Вагонреммаш»
разрабатывает новую стратегию
«по строительству вагонов на Во-
ронежском ВРЗ», а новый руково-
дитель предприятия Борис Колбеш-
кин дает предложения по стратеги-
ческому развитию завода и пишет
«инвестиционную программу». Эти
документы предлагают различные

компромиссные варианты, вплоть
до создания   конструкторского
бюро с привлечением специалис-
тов из Германии, Италии и других
стран. А главное в том, что вагон
должен быть принципиально но-
вым, который в перспективе мог
бы эксплуатироваться и на желез-
ных дорогах Европы.

Но, разрабатывая программы,
руководители нового типа не сиде-
ли сложа руки: по стальной колее
Воронеж - Курск сегодня бегут свет-
лые вагоны модернизированной
электрички, а в вагоносборочном
цехе  стоит практически готовый «на-
родный» вагон с кондиционером и
биотуалетом.

- В основу вагона, - говорит ди-

ФЕСТИВАЛЬ

«У  костра  душевной  дружбы»
Когда луговая пойма вскипает сенокосами, а по свежеско-
шенной траве следом за косарями важно вышагивают
аисты, журавли и цапли, и время от времени взлетают над
Доном, в Россошанском районе уже в третий раз «шварту-
ются» гости к «Калитвянскому причалу». Музыкально-
поэтический фестиваль как бы принимает и продолжает
творческую эстафету «Воронцовой Руси» - майского
областного Дня поэзии, который проводится в Каменском
районе.

Об этом напомнили Надеж-
да Семернина и ее друзья Еле-
на Мищенко, Клара Дроздова,
Василий Бахилов из каменс-
кого поэтического «Родника».
А собрались-съехались под
кров базы отдыха акционер-
ного общества «Минудобре-
ния» любители поэтического
слова и песни из Воронежа,
Богучара и Кантемировки, Под-
горенского и Ольховатки, Бу-
турлиновки и Павловска, Вер-
хнего Мамона, Лисок и иных
мест.

Нынешний сбор продолжил
встречи «у костра душевной
дружбы», которые стали свое-
образной поэтической мастер-
ской. Делились сокровенным
и читали стихи хозяева фести-
валя, члены Союза писателей
России Светлана Ляшова и
Василий Жиляев, поэты Раиса
Дерикот, Виктор Беликов, гос-
ти – Геннадий Собко из Богу-
чара, Георгий Севрюков из
Павловска, Николай Корхов из
Ольховатки, Валентина Бурь-
ян из Подгоренского и их това-
рищи по литературному цеху, а
новыми песнями собственно-
го сочинения порадовали Нина
Твердохлебова из Россоши,
Александр Лучников из Бутур-
линовки, Александр Колосов
из Богучара, Александр Махин-
ко из Верхнего Мамона.

К родимому истоку – народ-
ной песне – прильнули благо-
даря слаженному многоголо-
сию в напевах фольклорных
ансамблей «Узоры» из Митро-
фановки Кантемировского
района, воронежского «Пче-
лы», новокалитвенского «Исто-
ки Придонья».

И как на всяком фестивале
– соперничали в конкурсах.
Лауреатам вручали премии-
призы. Дарили друг другу кни-
ги.

А художники развернули
этюдники, взялись за кисти –
остановись, мгновенье, ты пре-
красно!

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

На снимках: На снимках: На снимках: На снимках: На снимках: моменты поэ-
тического фестиваля «Калит-
вянский причал».
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НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам NEWSru.com

Популяция диких попугаев увеличилась
Популяция диких попуга-
ев в Великобритании
ежегодно увеличивается
на 30 процентов. К тако-
му выводу пришли био-
логи из Оксфорда. В на-
стоящий момент в садах
и парках Великобрита-
нии проживают около 20
тысяч этих тропических птиц. Попугаев можно встре-
тить практически по всему Лондону, а отдельные кочу-
ющие их стаи замечены в самом центре столицы. В
графстве Суррей только на территории одного спортив-
ного комплекса живет около 3 тысяч диких попугаев.
Орнитологи выяснили, что в последние годы из-за мяг-
ких зим птицы размножаются с большей скоростью,
чем предполагалось ранее.  Среди жителей Лондона
существует легенда, что попугаи вырвались из контей-
нера, прибывшего в аэропорт Хитроу из Индии. Дикие
попугаи действительно в основном встречаются на
юго-западе Лондона, в районе аэропорта, однако ор-
нитологи не нашли подтверждение этой легенде. На
самом деле попугаев замечали в Лондоне и на юге
Англии, начиная с конца XIX века, но до последнего
времени они размножались крайне медленно.

Японцы снимают пиджаки
Япония объявила о начале нового этапа борьбы с
глобальным потеплением, сообщает Guardian. Чтобы
не использовать кондиционеры, усугубляющие пар-
никовый эффект, министры, руководители корпора-

ций и офисные служащие в жаркие дни перестанут
носить пиджаки. Для традиционной Японии этот шаг
сродни революции. Температура воздуха в Японии
летом достигает 30 градусов, и находиться в помеще-
нии, не пользуясь кондиционерами, почти невозмож-
но, при том, что японский этикет предусматривает
обязательное ношение пиджака. Члены кабинета
министров решили собственным примером показать
гражданам, как можно действенно бороться с пар-
никовым эффектом - достаточно отказаться от кон-
диционеров и снять пиджаки. По мнению министров,
это позволит сократить к 2012 году выбросы в атмос-
феру парниковых газов на 6 процентов по сравне-
нию с началом 90-х годов.

Японец съел 53 хот-дога
Новый мировой рекорд
скорости поедания хот-
догов установил много-
кратный чемпион в
этом виде спорта япо-
нец Такеру Кобаяши.
На традиционном со-
ревновании в нью-йор-
кском Кони-Айленде
японский «атлет» оказался вне конкуренции: за 12
минут ему удалось съесть 53 с половиной хот-дога.
Сообщается, что Кобаяши использовал собственное
ноу-хау, которое назвал «Соломоновой технологи-
ей». Он разламывал булку на две части, а потом сразу
съедал обе половинки, за счет чего смог достичь
фантастической скорости уничтожения хот-догов -

почти 5 штук в минуту. Второе место на соревнованиях
также занял житель Японии Нобоюуки Широта с 38
сосисками за то же время, бронза и 32 хот-дога доста-
лись американке южнокорейского происхождения
Соне Томас. Кроме того, барышня побила женский
мировой рекорд. Именно на нее теперь возлагают
самые серьезные надежды в борьбе с японским заси-
льем в списке победителей. Соревнования по этому
национальному американскому виду спорта прово-
дятся в Кони-Айленде с 1916 года. Начиная с 1996
года победителями неизменно становятся японцы (ис-
ключение - 1999 год, когда первое место занял аме-
риканец). Отдельно стоит отметить, что японские уча-
стники весят зачастую в несколько раз меньше своих
американских соперников.

Рабинович побил рекорд
Житель Южной Африки Филип Рабинович установил
новый мировой рекорд в беге на 100 метров для
людей, достигших 100-летнего возраста. Пожилой
бегун улучшил прежний результат, принадлежавший
австрийцу Эрвину Яскульскому, на пять секунд. Но-
вый рекорд - 30.86 секунды - был официально зареги-
стрирован представителями южноафриканской лег-
коатлетической ассоциации. Победный забег был со-
вершен еще неделю назад, но из-за сбоя электронно-
го секундомера его пришлось подтверждать фото-
финишем, результаты которого стали известны сей-
час. Имя Филипа Рабиновича уже занесено в Книгу
рекордов Гиннесса как самого старого участника со-
ревнований по спортивной ходьбе.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

n  В этих цехах завода имени Тельмана вагоны получают вторую жизнь. В этих цехах завода имени Тельмана вагоны получают вторую жизнь. В этих цехах завода имени Тельмана вагоны получают вторую жизнь. В этих цехах завода имени Тельмана вагоны получают вторую жизнь. В этих цехах завода имени Тельмана вагоны получают вторую жизнь.

бывший директор завода, ставший в
декабре прошлого года начальником
дирекции «Вагонреммаш» ОАО «Рос-
сийские железные дороги»  Валерий
Николаев. Помнится, как, говоря о
новом чудо - вагоне, начальник глав-
ка рубил короткими, энергичными
фразами: « Вагон нужен. Вагон состо-
ялся. От этого вагона зависит вне-
шний заказ, от него зависит будущее
завода».

Уместно заметить, что завод име-
ни Тельмана сегодня намерен по-
высить свой статус, превратившись
из вагоноремонтного в вагоностро-
ительное предприятие. Это связано
не только с амбициями руководства
(хотя в них нет ничего плохого), но и
с объективной реальностью.

В 2004 году изношенность пар-
ка вагонов на железных дорогах
России составляет 50 процентов.
Если учесть, что поставка не превы-
шает 400 вагонов в год, а ежегодно
списывается от 600 до 1200 ваго-
нов, то нетрудно представить, что
уже лет через 5 - 6 ОАО «РЖД»  вста-
нет перед фактом невозможности
восполнения парка вагонов. Чтобы
обеспечить уровень перевозок, тре-
буется закупать ежегодно 950 -
1000 новых вагонов. И вот тут вста-
ет вечный для России вопрос: где
закупать? Снова за границей, обес-
печивая чужого дядю деньгами и
работой.

Но руководство ОАО «РЖД», как
известно, занимает принципиаль-
ную позицию - опирается на отече-
ственного производителя. Однако
сегодня мощности вагонострои-
тельных заводов России не могут
удовлетворить потребности желез-
ных дорог в новых пассажирских
вагонах. В этой ситуации и возник-
ла необходимость реконструиро-
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на дорогахПроверка на дорогах
В Воронежской области более
десяти тысяч семей относятся к
разряду многодетных. Живется
таким семьям непросто, и, как
правило, многие из них нужда-
ются в социальной поддержке.

По распоряжению губернатора
Владимира Кулакова с мая нынеш-
него года в нашей области введен
механизм предоставления много-
детным семьям льгот при оплате
коммунальных услуг и покупке угля.
На эти цели из областного бюджета
предполагается выделить более 14
млн. рублей. О практической реали-
зации механизма социальной по-
мощи многодетным семьям шел
разговор на совещании в управле-
нии энергоресурсов областной ад-
министрации, для участия в кото-
ром были приглашены заместители
глав районных администраций. В
связи с тем, что около половины
многодетных живут в домах с печ-
ным отоплением, на совещании,
прежде всего, обсуждался вопрос
об обеспечении социально незащи-
щенных категорий жителей облас-
ти твердым топливом. По информа-
ции начальника отдела топлива уп-
равления энергоресурсов Алексея
Мушенко, каждая многодетная се-
мья вправе рассчитывать на покуп-
ку со скидкой в 30 процентов от
стоимости 1 тонны угля – именно
такая норма отпуска по льготным
ценам установлена в нашей облас-
ти. Разница же будет возмещена из
областной казны.

Кроме того, со скидкой в 50 про-
центов могут приобретать твердое
топливо те жители области, кото-
рые пострадали от чернобыльской
и других радиационных катастроф.

Надежда СУВОРИНА.

Льготный
уголь

ректор завода имени Тельмана Бо-
рис Колбешкин, - заложена хребто-
вая балка старого образца. Все ос-
тальное - новое. Начинка вагона,
его кузов с гладкими стенами (без
гофр) совершенно оригинальные.
По своим  техническим характерис-
тикам и дизайну наш вагон не усту-
пает европейским стандартам.

Не состоялась программа феде-
ральная, тельмановцы разработа-
ли свою. В ближайшее время  нач-
нется обкатка «гладкого» вагона. Он
пройдет проверку на дорогах. А кол-
лектив завода ее уже прошел.

Алексей ПАВЛОВ.

г.Воронеж
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Официально

АДМИНИСТРАЦИЯ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
От 21.07.2004  N 659

О повышении тарифов на пригородные железнодорожные перевозки
В соответствии с «Соглашением между ад-

министрацией Воронежской области и Юго-
Восточной железной дорогой - филиалом от-
крытого акционерного общества «Российские
железные дороги» о взаимодействии в 2004
г.», постановлением Правительства Российс-
кой Федерации от 07.03.95 N 239 «О мерах по
упорядочению государственного регулирова-
ния цен (тарифов)»

П О С Т А Н О В Л Я Ю :

1. Ввести в действие на перевозки пасса-
жиров пригородным железнодорожным транс-
портом предельный коэффициент повышения
тарифов равный 1,25 к действующим с
25.01.2003 и установить стоимость зонного
проезда в размере 5 рублей.

2. Постановление администрации Воронеж-
ской области от 17.01.2003 N 23 «О повыше-
нии тарифов на пригородных железнодорож-
ных перевозках» считать утратившим силу.

3. Настоящее постановление вступает в силу
по истечении 10 дней со дня его официального
опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего
постановления возложить на заместителя гла-
вы администрации области - начальника Глав-
ного управления по промышленности, транс-
порту, связи и инновациям В.И.Клейменова.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

От 21.07.2004  N 660

О внесении изменений и дополнений в постановление
администрации области от 13.04.2004 N 380 «О тарифах на услуги,

осуществляемые транспортом общего пользования»
В связи с ростом затрат на содержание и

эксплуатацию подвижного состава транспор-
та общего пользования, осуществляющего
пассажирские перевозки,

П О С Т А Н О В Л Я Ю :
1. Внести изменения и дополнения в прило-

жения 2 и 3, утвержденные постановлением
администрации области от 13.04.2004 N 380
«О тарифах на услуги, осуществляемые транс-
портом общего пользования», изложив их в
новой редакции (приложения 1, 2).

2. Настоящее постановление вступает в

силу по истечении 10 дней со дня его офици-
ального опубликования.

3. Контроль за выполнением настоящего
постановления оставляю за собой.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

Приложение 1 к постановлению администрации области от 21.07.2004 N 660
«Приложение 2 утверждено постановлением администрации области от 13.04.2004 N 380

Предельные тарифы на перевозку пассажиров и провоз багажа автомобильным
транспортом общего пользования в пригородном сообщении

N Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

1. Плата за проезд пассажиров на 1 пасса-
пригородных маршрутах. жиро-км.

1.1. В автобусах общего типа 0-58
1.2. В автобусах с мягкими 0-64

откидными сиденьями
1.3. В автобусах особо малого 0-64

класса (типа ГАЗель),работающих
в режиме маршрутного такси

1.4. В автобусах прочих классов, 0-58
работающих в режиме
маршрутного такси

N Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

2. Плата за провоз ручного 1 место 4-50
багажа размером не более багажа
100см.х50 смх30 см

3. Комиссионный сбор:
3.1. За предварительную продажу 1 билет 4-00

билетов
3.2. За бронирование мест по телефону 5-00

Примечание: Предельные тарифы п.п.1.3.,1.4.,2,3 установлены с уче-
том налога на добавленную стоимость.»

Приложение 2 к постановлению администрации области от 21.07.2004 N 660
«Приложение  3 утверждено постановлением администрации области от 13.04.2004 N 380

Предельные тарифы на перевозку пассажиров и провоз багажа транспортом
общего пользования в междугородном сообщении

N Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

1. Плата за проезд пассажиров на 1 пасса-
междугородных внутриобластных жиро-км.
маршрутах.

1.1. В автобусах общего типа 0-65
1.2. В автобусах с откидными 0-72

мягкими сиденьями
1.3. В автобусах особо малой 0-72

вместимости (типа ГАЗель),
работающих в режиме
маршрутного такси.

2. Плата за проезд пассажиров на 1 пасса-
междугородных,межобластных, жиро-км.
межреспубликанских
(в пределах РФ) маршрутах;

2.1. В  автобусах общего типа 0-72

N Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

2.2. В  автобусах с откидными 0-72
мягкими сиденьями

3. Плата за провоз ручного 1 место 15 % от стоимо-
багажа размером не более багажа сти билета, но
100 см.х50 см.х30 см. не менее  4-50

4. Комиссионный сбор:
4.1. За предварительную продажу

билетов 1 билет 5-00
4.2. За бронирование мест по телефону 6-00

Примечания:
1. Предельные тарифы установлены с учетом налога на добавленную

стоимость.
2. Стоимость билета для детей в возрасте до 10 лет составляет 50 % от

стоимости полного билета.»

От 21.07.2004  N 662

О внесении изменений и дополнений в постановление
администрации области от 14.02.2003г. N 117 «О центрах технического

обслуживания по продаже, ремонту и техническому обслуживанию
контрольно-кассовых машин в Воронежской области»

В соответствии с Порядком регистрации
центров технического обслуживания конт-
рольно-кассовых машин на территории Воро-
нежской области, утвержденным постановле-
нием администрации области от 23.06.1998
N 600,

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Внести изменения и дополнения в прило-

жение, утвержденное постановлением админи-

страции области от 14.02.2003 N 117, следую-
щего содержания:

1.1. Пункт 13 перечня центров по ремонту,
техническому обслуживанию и реализации кон-
трольно-кассовых машин, действующих на тер-
ритории Воронежской области, исключить.

1.2. Пункты 14 - 41 перечня считать соответ-
ственно пунктами 13 - 40.

1.3. Дополнить перечень пунктом 41 следу-

ющего содержания: «ЦТО ООО «Система - Сам-
сон». Юридический адрес: г. Воронеж, ул. Ко-
миссаржевской, д.1. Место осуществления де-
ятельности: г. Воронеж, Ленинский пр., д. 63.

2. Контроль за выполнением настоящего
постановления возложить на заместителя гла-
вы администрации области по экономике Ша-
хова О. Ф.

Глава администрации области
В. Г. КУЛАКОВ.

Сегодня в литовс-
ком городе Шяуляе
завершается пер-
вый групповой тур-

нир европейской Лиги чемпи-
онов по футболу среди женс-
ких команд. В поединке за пер-
вое место встретятся воро-
нежская «Энергия» и азербай-
джанская дружина под назва-
нием «Гомрюк». Накануне
наши землячки разгромили
хозяек соревнований «Гинтра-
Университас» - 11:0 (четыре
мяча провела Наталья Зинчен-
ко), а их соперницы нанесли
поражение македонскому
«Сципоняту» - 13:1. Таким об-
разом, к решающему матчу с
четырьмя  очками в активе по-
дошли  и «Энергия», и «Гомрюк»,
правда, у подопечных Ивана
Васильевича Саенко разница
мячей составляет 24:0, в то
время как у их конкуренток –
16:1. В принципе, наших дев-
чат устроит и ничейный резуль-
тат, но в таких поединках о ни-
чьей никто не думает, все на-
страиваются только на побе-
ду, которая, напомним, позво-
лит продолжить борьбу на сле-
дующем этапе турнира Лиги
чемпионов.

Юрий МАКАРОВ.

Шансы
«Энергии»
выше

Ответы на кроссворд (16 июля)
По горизонтали: 5.Капитул. 6. Пенсион. 8.Десна. 10.Кордон.

11.Жданов. 14.Вист. 16.Линейка. 17.Маис. 18.Львов. 19.Пласт.
23.Миля. 24.Бойница. 25.Вход. 28.Пасека. 29.Понтон. 30.Шланг.
32.Телефон. 33.Людовик.

По вертикали: 1.Миньон. 2.Курд. 3.Межа. 4.Эскудо. 5.Коло-
ния. 7.Никотин. 9.Север. 12.Миронов. 13.Околица. 15.Тулья.
17.Мотив. 20.Филарет. 21.Онега. 22.Боровик. 26.Шкипер. 27.Бо-
стон. 30.Шпон. 31. Глюк.

По горизонтали: 5. Совет-
ский эстрадный певец («Эти
глаза напротив»). 8. Ряд сцеп-
ленных вместе железнодо-
рожных вагонов. 9. Крупная
хищная птица. 10. Хищное мле-
копитающее семейства кунь-
их. 15. Сезон, в течение кото-
рого производится усиленный
лов рыбы. 17. Большое усер-
дие в чем-либо. 18. Наблюда-
тельная башня пожарной час-
ти. 19. Знаток своего дела. 20.
Супруга. 22. Полевой цветок.
24. Плотничий инструмент. 25.

Напиток богов, дававший им
вечную юность и красоту. 29.
Устройство для запирания
чего-либо ключом. 31. Неиму-
щий или малоимущий человек.

32. Днище двигателя автомо-
биля. 33. Детская игрушка в
виде трубки с цветными стек-
лышками.

По вертикали: 1. Обезжи-
ренное сепаратором молоко.
2. Растения, засеваемые осе-
нью и зимующие под снегом. 3.
Балет Эшпая. 4. Кровельный
материал. 6. Состояние смуще-
ния, неловкости. 7. Соревно-
вание, в котором все участни-
ки имеют по одной встрече
между собой. 11. Биатлонист,
четырехкратный олимпийский
чемпион. 12. Конструктор
стрелкового оружия. 13. Жи-
тели столицы Чехии. 14. Карти-
на Пикассо. 16. Райцентр в
Воронежской области. 21. Сорт
крепкого и горьковатого чер-
ного пива. 23. Существенное
обстоятельство, способствую-
щее какому-либо процессу,
явлению. 26. Плодовое тропи-
ческое дерево, дающее плоды,
напоминающие дыню. 27. Рос-
сийская полярная станция в Ан-
тарктиде. 28. Монета достоин-
ством в 5 копеек. 30. Повесть
Куприна.

Составил Владимир КИРИН.

Международной компании «Дау АгроСаенсес»,

Резюме направляйте на имя Бобника В.Д.
Адрес: 109147, Москва, ул.Таганская, д.17-23. E-mail: Rodina@dow.com

Тел. (095) 797-91-20. Факс (095) 797-91-25.

Требования: высшее сельскохозяйственное образование, хорошее знание
сельскохозяйственного рынка, успешный опыт продаж/организация

маркетинговой деятельности на сельскохозяйственном рынке в крупной
международной компании будет преимуществом, знание английского языка.

ВОЗМОЖНОСТЬ КАРЬЕРНОГО РОСТА И УЛУЧШЕНИЯ ДЕЛОВЫХ ЗНАНИЙ.

ТРЕБУЕТСЯ ТОРГОВЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
(пестициды) в Воронеже.

специализирующейся на рынке средств защиты растений,

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00

по адресу: ул. Лизюкова, 36, тел. 39-20-17, в приемной депутата
городской Думы Кудрявцева С.Н.

Наша «Коммуна»
есть в системе

Редакция газеты «Коммуна» выпустила
новый набор открыток «Современный
Воронеж». В комплекте – 15 открыток.
Включены как давно излюбленные воро-
нежцами виды, так и новые. Приобрести
новый набор можно как непосредствен-
но в редакции, так и в магазинах «Биб-
лиосфера» (ул.Комиссаржевской), «Лики
Воронежа», «Светлана», «Круг чтения» (пр.Революции), киосках «Роспечати».
Отдел продаж редакции: (0732) 39-00-87.

НАБОР ОТКРЫТОК -
ОТЛИЧНЫЙ ПОДАРОК!

Правление
Воронежского
регионального

отделения Союза
журналистов России
сердечно поздравляет
с юбилеем ветерана
российской печати
Бугакову
Нинель

Степановну
и желает ей крепкого
здоровья, счастья и
радости, семейного

благополучия, добра
и мира, успехов
и процветания.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности, расположенных
в СХА «Нива», бывшей СХА «Красноселовская»

Петропавловского р-на Воронежской обл. (39 долей),

извещают собственников
СХА «Нива» о своем намерении
выделить земельный участок

пл. 181 га пашни в счет принадлежащих им земельных
долей с оценкой 364,2 баллогектара на одну долю на поле
№IV – 1, бригады-1 (53 га), на поле    №IV – 2, бригады-2

(52 га), на поле №V-2 , бригады-2 (76 га) для передачи
 в аренду КФХ «Злак» Зецепилову Сергею Григорьевичу.
Возражения направлять по данному адресу не позднее

одного месяца со дня публикации.
Пивоваров В.Г.

Срочно продается дом, 4 комнаты, с паровым отоплением,
баня, гараж, времянка, колонка во дворе, сад, огород 25

соток. В село проводят газ. Адрес: 397723, Воронежская обл.,
Бобровский р-н, с.Пчелиновка, ул.Комсомольская, 51.

К участию в аукционе допускаются юридические и физичес-
кие лица, которые могут быть признаны покупателями по зако-
нодательству Российской Федерации, своевременно подавшие
заявку на участие в аукционе. Победителем торгов признается
участник, предложивший наиболее высокую цену за объект.

Прием заявок и других документов на участие в аукционе
производится до 10.00 24 августа 2004 года. Прием заявок,
предварительное ознакомление с условиями аукциона, харак-
теристиками объектов, а также за дополнительными сведения-
ми об имуществе, выставленном на торги, обращаться по адре-
су: Воронежская область, Новоусманский район, село Рожде-
ственская Хава, улица Ленина, 34, СХА (колхоз) «Дружба» с 9.00
до 16.00 ежедневно, кроме выходных (суббота и воскресенье),
тел. (807341) 9-12-31.

Для участия в аукционе заявитель должен перечислить зада-
ток в размере 20% от начальной стоимости объекта в срок до
12.00 московского времени 21 августа 2004 года на расчетный
счет конкурсного производства № 40702810007890000097
ОАО «Воронежпромбанк» г.Воронеж.

Шаг аукциона составляет 10% от начальной стоимости объек-
та. В день проведения торгов победитель торгов и организатор
торгов подписывают протокол, имеющий силу договора.

Торги состоятся 24августа 2004 года в 11.00 по адресу: Рос-
сийская Федерация, Воронежская область, Новоусманский рай-
он, с.Рождественская Хава, ул.Ленина, 34, (правление СХА (кол-
хоз) «Дружба»).

Организатор торгов: конкурсный управляющий СХА (колхоз)
«Дружба» - Канов Иван Михайлович.

ОРГАНИЗАТОР ТОРГОВ, КОНКУРСНЫЙ
УПРАВЛЯЮЩИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ

АРТЕЛИ (КОЛХОЗ) «ДРУЖБА»,
действующий на основании решения Арбитражного суда

Воронежской области от 13.08.2003г.
по делу № А14-2450-03/7/7б,

ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ПОВТОРНЫХ
ОТКРЫТЫХ ТОРГОВ В ФОРМЕ АУКЦИОНА

ПО ПРОДАЖЕ ИМУЩЕСТВА
СХА (КОЛХОЗ) «ДРУЖБА»,

расположенного по адресу: Воронежская область, Новоусман-
ский район, село Рождественская Хава, улица Ленина, дом 24.

Продам земельный пай 5,9 га в г.Россоши.
Тел. 8 (296) 3-11-66.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (мас-
сивов) не превышает рыночную стоимость, оставшуюся после
выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.

Представитель собственников земельных долей по дове-
ренности -Поленов Александр Евгеньевич, проживающий по
адресу: Воронежская обл., Воробьевский р-н, с. Новотолучее-
во, пер. Нижний, д. 9.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный участок (массивы), а также дополнитель-

ные данные о предполагаемом местоположении выделяемого
участка можно получить у представителя собственников зе-
мельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по мес-
тоположению выделяемого земельного участка и размеру ком-
пенсации остальным участникам долевой собственности на-
правляются представителю собственников земельных долей
или земельный комитет по Воробьевскому району в течение
месяца со дня публикации извещения.

Собственники 60,75 земельной доли
в праве собственности на земельный участок площадью 396,7 га сельхозугодий с качественной оценкой

28066,5 баллогектара, расположенный на территории колхоза «Дружба» Воробьевского р-на Воронежской обл. (57 чел.)

извещают о своем намерении выделить земельный участок (массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения общей

площадью 396,7 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 283,1 га пашни, находящихся вблизи с. Новотолучеево, в том
числе: бригада № 3 поле № 5 (раб. участки № 1-2) – 133,8 га; бригада № 4 поле № 8 (раб. участки № 1, 2, 3) – 149,3 га;

сенокосы 5,8 га, расположен: бригада № 3 часть 1-го сенокосного участка, кадастровый квартал 36:08:132:00022; пастбища
107,8 га; участок № 1 – 41,8 га расположен в южной части кадастрового квартала 36:08:32:00022; участок № 2 – 11,0 га
расположен в южной части кадастрового квартала 36:08:32:00023; участок № 3 – 15,3 га расположен в западной части

кадастрового квартала 36:08:32:00023; участок № 4 – 0,7 га расположен в западной части кадастрового квартала
36:08:32:00023; участок № 5 – 3,0 га расположен в центральной части кадастрового квартала  36:08:32:00023; участок № 6
– 1,3 га расположен в центральной части кадастрового квартала 36:08:32:00023; участок № 7 – 34,7 га расположен в южной

части кадастрового квартала 36:08:32:00023, согласно эколого-ландшафтной системе земледелия колхоза «Дружба»
за 1998 год для дальнейшей его передачи в аренду крестьянскому хозяйству «Нива».

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемый Игорь Степанович!
Сердечно поздравляем Вас с днем рождения! С 2002 года Вы – ректор одного из ведущих

вузов региона. Чем активнее Вы работаете, тем больше ярких информационных поводов
появляется, чтобы написать о нашем университете. Сегодня в стенах архитектурно-строи-
тельного университета создается современная модель университетского инженерного об-
разования. До настоящего времени Россия считалась страной прогрессивной, даже в труд-
нейшие времена мы удивляли мир своими открытиями и техническими достижениями. Чтобы
и дальше наша страна оставалась такой, необходимо растить достойную смену – талантли-
вых ученых, инженеров, конструкторов. Именно такую задачу Вы ставите перед собой и
коллективом университета. И в будущем ВГАСУ последовательно будет формировать новую
модель работы вуза, в основу которой положен процесс непрерывного образования.

Игорь Степанович, Вы созидатель, желаем Вам оставаться прекрасным руководителем
ваших единомышленников. Желаем Вам здоровья, долголетия, счастья, оптимизма и энер-
гии для воспитания нового поколения строителей.

С искренним уважением
коллектив Воронежского государственного архитектурно-строительного

университета и коллектив ЗАО «Воронеж-Дом», член попечительского совета ВГАСУ.

Суровцеву Игорю Степановичу


